

CNC: el déficit económico será superior a 300 mil mdp (El Financiero 13/05/09)

CNC: el déficit económico será superior a 300 mil mdp (El Financiero 13/05/09) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 13 de mayo de 2009 Se perderán más de 600 mil empleos, advierte. El déficit en materia económica para este año será superior a los 300 mil millones de pesos, cifra mayor a todo el presupuesto que tiene el Programa Especial Concurrente (PEC), además de que se pronostica la pérdida de unos 600 mil empleos, debido a las crisis financiera, de alimentos y a la emergencia sanitaria. La Confederación Nacional Campesina (CNC), añadió, en voz de su presidente, Cruz López Aguilar, que el daño puede ser mayor si se toma en cuenta que la economía mexicana depende en gran medida de lo que ocurre en la de Estados Unidos, y se prevé que la recuperación de ésta se dará después del segundo semestre. En una reunión con dirigentes de las ligas dijo que el primer dato que soltó el Banco de México es que nuestra economía se va a contraer hasta 4.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y cada punto de éste corresponde a 60 mil millones de pesos. Al referirse a la contingencia sanitaria derivada del virus de influenza A (H1N1), y el daño que causó a la porcicultura mexicana, sostuvo que por la epidemia que afecta al país, esta rama productiva sufrirá daños superiores a 500 millones de pesos. Desde finales de abril, recordó, los poricultores pidieron apoyos por dos mil millones de pesos para enfrentar la crisis, pero la Secretaría de Agricultura ofreció la mitad, sólo que por la vía del crédito; entonces "con qué van a pagar si no tienen dinero". López Aguilar lamentó que el gobierno no cuente con un "plan B" para enfrentar las distintas crisis que dañan a toda la sociedad: consumidores, sector primario, poricultores, prestadores de servicios, restauranteros, turismo y empresas aeronáuticas, entre otras. Para reactivar al sector porcícola se requiere de un planteamiento que inicie con respaldos del Fondo Nacional de Garantías (Fonaga), que administran los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), a fin de que permita el financiamiento de los productores. Asimismo, que los recursos a fondo perdido sean puestos para la competitividad de las ramas pecuarias. Independientemente del apoyo para promover el consumo de carne de cerdo, el gobierno federal debe establecer un programa de rescate de los poricultores que han caído en cartera vencida, a través de la banca de desarrollo, ya que se debe mantener esta actividad.